
《ロータリーソング》
　○　それでこそロータリー

《ゲスト紹介》
　○　国際ロータリー第 2600 地区
　　ガバナー　関　邦則様
　○　地区幹事　白川　弘文様
　○　北信第二グループ
　　ガバナー補佐　鹿熊　厚様

《会　長　報　告》
　○　皆さんこんにちは。
　　　本日は当クラブが地区大会ホストクラブだか

らという訳ではないそうですが、地区内 55 ク
ラブ先陣を切って関ガバナーの公式訪問であ
ります。先週の事前訪問に引き続き鹿熊ガバ
ナー補佐にも同行をいただいております。関ガ
バナー、鹿熊ガバナー補佐の来訪を心より歓
迎申し上げます。

　　　後ほど関ガバナーには本年度の RI 方針、地
区方針等につきましてお話しいただくわけで
すが、創設から 110 年あまり、ロータリーは現
在世界に 3,400 のクラブ、会員 120 万人を超
える大きな組織となっております。一部で今も
会員数が増加している地域がある一方で、社
会や経済の変化等により会員数の減少や高齢
化といった問題に直面している日本をはじめ多
くの地域もあるのが現状であります。昨年度
2016RI 規定審議会による例会の在り方、例会
回数、会員の種別等に関する「柔軟性」の決
定はロータリーにとって時代の大きな転換期を
迎えていることを実感いたします。

　　　当クラブも創立から 50 周年、将来に向けて
決して楽観視出来ない現状、本日関ガバナー
のお話しは今後のクラブ運営とって大いに参

考になる、御示唆いただけるお話しをいただけ
るかと思います。ご指導の程よろしくお願いし
ます。

　　　二週に渡って会長報告の中で本年度当クラ
ブの 4 つの重点目標①会員増強②例会・親睦
活動の充実③既存事業等の検証、見直しのお
話しをさせていただきました。最後 4 つ目の重
点目標は・10/14-15 開催の RI2600 地区大会、
来年 6 月開催のインターアクト地区大会の成功
であります。地区大会におきましては昨年度よ
り原実行委員長、岩本幹事、鷲澤副幹事中心
に準備を進めていただいております。説明す
ると長くなりますので省略させていただきます
が、キーポイントであります日程、大会テーマ、
記念講演、アトラクション等も決まりまして順
調に準備が進んでおります。何度も申し上げ
ていますが、企画立案は数人で準備が出来ま
すが、800 人から 900 人のロータリーアンをお
迎えする大会は会員全員の協力がなければ成
し遂げられません。長野東ロータリークラブ一
丸となって関ガバナーの晴れ舞台であります
地区大会を成功させたいと思います。皆さん
の参加、ご協力をよろしくお願いします。

　　　先週お話しましたように本日の例会より約
1 ヶ月間九州北部豪雨災害支援のため手作り
感満載の募金箱を設置させていただいており
ます。地区を通じて寄付をさせていただきます。
皆さんのご支援、ご協力をよろしくお願いしま
す。

　　　ご案内申し上げましたように今週より3 ヶ月
程事務局山岸さんがお休みとなります。

　　　鷲澤前年度幹事のご配慮で会社より小山さ
んを事務局として派遣いただいております。何
せ引継ぎ期間が短いこと、ロータリーという独
特の組織、用語等で戸惑っていられるかと思
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います。ご不便等お掛けいたしますが、ご理
解いただき何かありましたら関口幹事、私に申
し付けていただければと思います。

　　　今日はこの後、4 名の新会員の紹介、挨拶、
関ガバナーの講和と盛沢山であります。会長
報告は短めに奥山 SAA に釘をさされておりま
す。以上で会長報告とさせていただきます。

　　　ありがとうございました。

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　長野 RC 8 月1日（火）納涼会のため時間
  と場所を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  8 月 15日（火）理事会の決定に
  より休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
　　上田六文銭 RC 8 月1日（火）例会の日時を変更
  いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  8 月 15日（火）理事会の決定に
  より休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
　　 8 月 11日（金）〜 16 日（水）
  事務局休日とさせていただきます。
　○　米山記念奨学会より、「ロータリー米山記念

奨学会 50 年のあゆみ」発刊のお知らせが届
いております。クラブにて一冊購入いたしまし
て、事務局にて保管をすることにいたしました
ので、是非また閲覧をお願いいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 32名 23名 58.18%
前々回　7月5日 訂正出席率　80.43%

《ニコニコボックス》
　在籍賞：岩崎　佳人君
　○　新入会員です。よろしくお願いいたします。
 袖山　榮輝君
　○　何かのお役にたてれば幸いです！
 岡宮　秀治君
　○　本日より入会させていただきます。よろしく

お願いいたします。 小宮山　健一君
　○　新規入会＆初参加です。どうぞよろしくお願

い申し上げます。 中村　孝君
　○　やっと梅雨が明けました。昨年よりだいぶ早

いようです。お暑い中を関ガバナー公式訪問
ありがとうございます。歓迎申し上げます。

 佐藤　忠幸君

　○　関ガバナーの公式訪問を歓迎申し上げます。
 岩本　弘君
　○　関ガバナーのご来訪のお陰様で梅雨が明け

ました！ 横田　一尊君
　○　ご無沙汰で申し訳ありません。 仁科　恵敏君
　○　関ガバナー、鹿熊ガバナー補佐、白川地区

幹事のご来訪を心より歓迎いたします。
 田中会長、関口幹事

《新会員紹介》
　○　プルデンシャル生命保険（株）　
　　長野支社　シニアライフプランナー
　　小宮山　健一氏
　○　（株）八十二銀行
　　常務取締役　中村　孝氏
　○　（株）シューマート　
　　相談役　岡宮　秀治氏
　○　（宗）十念寺
　　住職　袖山　榮輝氏

《新会員挨拶》
　○　小宮山　健一君
　　　みなさん、こんにちは。はじめまして、プ

ルデンシャル生命長野支社の小宮山健一と申
します。

　　　昭和 45 年生まれの 47 歳でございます。生
まれはこのすぐ裏の妻科という、長野市生ま
れの長野市育ちでございます。

　　　当社は転勤のない会社でございますので長
野に根を張って、定年も 80 歳まで延びまし
たので、体の動く限り一生懸命仕事をして、
世の中のためになりたいと思います。

　　　身体が大きいので、ラグビーをやっている
のですか？ と言われるのですが、軟式テニス、
現在のソフトテニスというのを中・高・大とやっ
ておりまして、現在は、母校の長野高校で外
部コーチをしております。

　　　今日からお世話になりますがよろしくお願
いいたします。

　○　中村　孝君
　　　皆様、大変お世話になります。
　　　浜村と入れ替わる形で入会をお認めいただ

きました。八十二銀行の中村孝と申します。
　　　私は生まれも育ちも諏訪郡原村という農村

地帯で農家でございましたので、子供のころ
から家の手伝いをしておりました。

　　　文化的なこともスポーツも真面にやってい
ませんでしたので、有るスキルと言えば農作
業のスキルでございまして、そういう点で言
うと異質かもしれません。



　　　銀行の生活は 36 年を超えておるんですけ
れども、あいにく長野市内での営業店での勤
務実績がございませんものですから、会員の
皆様と直接的にお知り合いになる機会が無く
て、そういう点で恵まれませんで、なにかと
ご無礼があるかと思いますがそんな経緯でご
ざいますので、ご容赦いただければと思いま
す。

　　　なお、ロータリーの経験は篠ノ井支店長の
時に長野南でお仲間に入れていただいて 2 年
程活動しましたが、その後 4 年のブランクが
ありましたのでまた１から出直しということ
で、ご指導いただければと思います。

　　　どうぞ、今日からよろしくお願いいたしま
す。

　○　岡宮　秀治君
　　　みなさん、こんにちは。（株）シューマート

の岡宮と申します。
　　　先日うちの弟の子供、甥っ子がですね、祇

園祭でみなさんにお世話になりまして、本当
にありがとうございます。

　　　今年から弟が社長になりまして、ここ１〜
２か月は今までの社長であった霜田というも
のと弟の教育というか引継ぎなどでバタバタ
としております。

　　　私は、48 歳で小宮山君とは高校の同級生
で同じクラスでした。たまたまこんなところで
出会いがあって嬉しいなと思っているところ
です。

　　　どちらにしましても、大したことは出来ま
せんが、地域に貢献できるように頑張ってい
きたいと思いますので、是非ともよろしくお
願いいたします。

　○　袖山　榮輝君
　　　みなさん、こんにちは。中央通り西後町、

十念寺というお寺の住職、４月１日からでご
ざいます。新米住職でございますが、袖山榮
輝と申します。

　　　38 年生まれ 53 歳でございますが、生まれ
は東京の足立区、23 区の中では最も犯罪率
の高いような所でございます。

　　　先程、定年の話がございましたが、私の業
界も定年がないところでございますので、自
主引退というのはあるのですが、この地に根
を下ろしまして、定年の無い生涯現役で、ロー
タリーの方も生涯現役で頑張りたいと思いま
すので、どうか皆様方、ご指導ご鞭撻をよろ
しくお願いいたします。

《本日のプログラム》
　○　ガバナー公式訪問
　　国際ロータリー第 2600 地区
　　2017 〜 2018 年度
　　ガバナー　関　邦則様
　◦ 2017-2018 年度ＲＩ基本方針、
　◦ＲＩ2600 地区方針・行動計画の説明

《7月26日のプログラム》
　○　納涼会
　　午後 6：00 〜例会
　　その後懇親会
　　サンセットテラス



平成29年7月26日　納涼会

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　米山奨学生　韓　偉さん
　○　長野東ローターアクトクラブ 
　　松浦　秀泰さん　横山　允宣さん

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんばんは。
　　　本日は新年度最初の夜間例会、納涼例会で

あります。
　　　こちらホテル国際 21 中庭で夏季限定オープ

ンの「サンセット・ビア・テラス」で、会員サー
ビス委員会の皆さんに企画いただいた納涼会、
大いに飲んで、食べて、語って、踊ってお楽
しみいただきたいと思います。

　　　すぐにでも、乾杯に移りたいところでありま
すが、場を繋げなければならない会長の役目と
しまして、昨日は土用の丑の日でした。昼食や
夕食に鰻を食べた方も多いと思いますが、土
用と鰻にまつわるエピソードを調べてきました
ので、ご披露し、ゲスト等の来場を待ちたいと
思います。

　　　土用とは五行、古代中国の自然哲学の思想
で万物は木・火・土・金・水の 5 種類の元素
からなるという説に由来する暦の雑節だそう
です。雑節とは季節の移り変わりを的確に掴
むために設けられた特別な暦の日のことだそう
で、節分・彼岸・八十八夜・入梅というのも
雑節であります。

　　　土用は一年の内、不連続な四つの期間、立夏・
立秋・立冬・立春の直前の約 18 日間ずつあり
ます。土用の間は「土の気が盛んになる」とし
て土いじりを控えるようにしていたそうであり
ます。

　　　現在一般的には、立秋直前の夏の土用を指
すことが多く、夏の土用の丑の日には鰻を食べ
る習慣があります。それを広めたのは平賀源内
であることは皆さんご存知かと思います。知り
合いのうなぎ屋さんから夏の暑い日はうなぎが
売れないと相談され、平賀源内がお店に「本
日土用の丑の日」というキャッチフレーズでお
店に張り出したところ大繁盛したと伝えられて
います。それ以前は土用の丑の日に何を食べ
る習慣があったかと言うと丑の日の「う」に繫
がる「う」のつく物、うめぼし・きゅうり・う
どん等を食べていたそうです。もともと「う」
のつく物を食べていたことを平賀源内は利用し

て鰻のキャッチコピーを作ったともいわれてい
るそうです。

　　　今年の土用の丑の日は 7 月 25 日と 8 月 6 日
の二日あります。十二支、12 のサイクルです
ので 18 日間の中で 2 回ある場合があるという
ことです。

　　　うなぎの蒲焼といいますが、何故蒲焼という
かというと「蒲（ガマ）の穂」に形が似ている
ので「蒲（ガマ）焼き」が「蒲（カバ）焼き」
となったそうです。現在はウナギをさばいて、
開いて焼いていますが、昔はぶつ切りして串
を差し焼いていたそうです。その形が「ガマの
穂」に似ていたというのが蒲焼の由来だそうで
す。包丁の発達や醤油や味醂が普及するよう
になって今のさばき方、焼き方になったそうで
あります。

　　　ウナギをこよなく愛した文学者として、医師
であり、歌人でもある斎藤茂吉が有名だそうで
す。42 歳から 70 歳で亡くなるまでの間かなり
綿密な日記を書いていたそうで、鰻を何回食べ
たか記録してあったそうです。25年間で902回、
1 年間での最高が 58 歳の時に 96 回食べたそ
うであります。「ゆうぐれし 机のまへに ひとり
居て 鰻を食うは 楽しかりけり」という歌も残
しております。しかし晩年は歳と共に鰻の油が
だんだんきつくなり食べなくなり、代わりにド
ジョウを好んで食べていたそうであります。

　　　「江戸前」というと寿司やてんぷらが有名で
すが、元々は鰻の事だったそうです。隅田川
や玉川で捕れるウナギは江戸前と言われ一級
品でした。江戸前でない鰻は旅鰻と呼ばれて
いました。江戸まではるばる運ばれる旅鰻は当
然鮮度が落ちてしまう。江戸前の鰻より質が悪
い。江戸前の鰻とは区別されていたそうで「内
は「旅ウナギ」はおいてない。すべて「江戸前」
だよ。」などと言ってウナギの新鮮さ、お店の
PR をしていたそうであります。

　　　今度の土用の丑の日は 8 月 6 日であります。
暑い日が続きます。ご自愛いただき、鰻でも食
べて、精力付けて、暑い夏を乗り切っていた
だきたいと思います。

　　　以上、土用の丑の日、鰻にまつわるエピソー
ドをお話しさせていただきました。ありがとう
ございました。



《幹　事　報　告》
　○　ＲＩ2600 地区関ガバナーよりスリランカ洪

水被災、並びに九州北部集中豪雨災害被災者
に対する義捐金協力の要請がきております。
先週の例会より設置しました募金箱、ニコ
ニコボックス等より、指定の口座に会員一人
1,000円を目途に振込みたいと思います。来週、
再来週と皆様の募金箱への協力をよろしくお
願いします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 36名 19名 65.45%
前々回　7月12日 訂正出席率　73.91%

《本日のプログラム》
　○　納涼会

《8月2日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《8月2日のメニュー》
　○　和定食
　　・揚物　大海老、アスパラ、ズッキーニ
　　　　　　パプリカ、天つゆ
　　・小鉢　養老豆腐、焼きなす、順才、ゆず
　　　　　　割醤油
　　・食事　にぎり寿司、冷麦
　　・水菓子　スイカ、梨

=次週例会予告=

《8月9日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　オリオン機械株式会社　　　　　　　　　　

管理本部 総務部 人事教育グループ　　　　
教育担当次長　青木　十郎　様

《8月9日のメニュー》
　○　洋コース
　　・信州米豚のマリネと焼きナス
　　　水菜のサラダ仕立
　　・真鯛のアクアパッツァ
　　・グレープフルーツのシャーベット
　　・パン
　　・コーヒー



司　 会：倉石　智典君
乾　杯：岡宮　照行君
中締め：原　　徹爾君

納涼会
場 所：サンセットテラス


